

SISTEMA DE GESTIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL – SIGAM PLAN DE ACCIÓN MUNICIPAL NIMAIMA 2024-2027

SOPORTE DE ACTIVIDADES 2025

Programa	Humedal el Indio
Proyecto	Convocatoria Conservación y Restauración del Humedal el Indio
Meta	Ejecutar al menos 5 actividades orientadas a la conservación y
	restauración del Humedal el Indio

Actividades

1. Visita técnica al humedal El Indio y reconocimiento de la laguna Liverpool

El día 5 de marzo de 2025, la Secretaría de Bienestar Verde realizó una visita técnica al humedal El Indio, ubicado en la vereda Resguardo Alto del municipio de Nimaima, con el objetivo de elaborar un informe diagnóstico sobre el estado actual del ecosistema y avanzar en el proceso para su declaratoria oficial como humedal de importancia ambiental. Adicionalmente, durante la jornada se llevó a cabo una visita de reconocimiento a la laguna Liverpool, con el fin de identificar sus características ecológicas y su potencial para futuras acciones de conservación y manejo sostenible.









2. Acompañamiento del PNUD en el proceso de declaración del humedal El Indio

El día 26 de junio de 2025 se recibió acompañamiento técnico por parte del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en el humedal El Indio, ubicado en la vereda



Resguardo Alto del municipio de Nimaima, con el propósito de avanzar en su proceso de declaración oficial como área ambiental de interés.









3. Participación en la convocatoria del PNUD y la CAR "Humedales por la Biodiversidad"

El día 8 de julio de 2025, se participó en una jornada informativa desarrollada en las instalaciones de la Corporación Autónoma Regional (CAR), en la cual se socializó la convocatoria "Humedales por la Biodiversidad", liderada conjuntamente por el PNUD y la CAR, donde se presentó la información general del programa y los municipios habilitados para participar.

Posteriormente, el 14 de julio de 2025, se participó junto al presidente de la Junta de Acción Comunal de la vereda Resguardo Alto en una reunión realizada en el municipio de La Vega, en la cual se expusieron los términos de referencia y lineamientos técnicos para la presentación de propuestas dentro de la convocatoria.







4. Mesa de trabajo comunitaria con la CAR y el PNUD en el humedal El Indio.

Se llevó a cabo una mesa de trabajo con la participación de funcionarios de la Corporación Autónoma Regional (CAR), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Secretaría de Desarrollo Económico del municipio de Nimaima, concejo municipal, representantes voluntariado ambiental juvenil, el presidente de la Junta de Acción Comunal y los habitantes de la vereda Resguardo Alto, con el propósito de fortalecer el proceso de diagnóstico participativo del humedal El Indio.

Durante la jornada, la comunidad local identificó las especies de flora y fauna presentes, así como las problemáticas ambientales que afectan el ecosistema y las acciones prioritarias para su conservación y restauración ecológica. Esta actividad permitió integrar el conocimiento técnico, institucional y comunitario, consolidando el compromiso conjunto hacia la protección y manejo sostenible del humedal.









